

**ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 11**  
**MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2015**  
**CONCEJO MUNICIPAL**  
**MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

**TABLA:**

1. APERTURA DE LA SESIÓN
2. APROBACIÓN ACTA N°
3. INFORME SEÑOR ALCALDE
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 5.
6. COMISIONES
7. INCIDENTES

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo N° 11 del miércoles 8 de abril de 2015, asisten; Concejal Alberto Fernández, Concejal Sandra Contreras, Concejal Susan Spichiger, Concejal Marcial Ortiz, Concejal Bruno Garay, Concejal Eladio Veas, Presidente del Concejo , Secretario Municipal Maria Liliana Espinoza Godoy,
- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 8 DEL 2015** del miércoles 11 de marzo de 2015 si no hay observación la llevamos a votación, por la aprobación en votación, se aprueba **ACUERDO N 131**
- **INFORME ALCALDE** en primer término quiero informar a ustedes de la presencia en este Concejo del profesional que está a cargo hoy día de la dirección de SECPLAC a partir del 01 de este mes y voy hacer la presentación para que todos lo conozca y se pueda acercarse a la mesa de Don **MARCO ANTONIO TRITINI GALLEGUILLO**, Constructor Civil de la universidad Católica de Chile , profesional de la SUBDEREC en la unidad regional a cargo de proyectos y mejoramiento de barrios , saneamiento sanitarios PMU, durante el 2004 y el 2007, y en el gobierno regional a cargo de la revisión de proyectos FRIL , Circular 33 durante 7 años , del 2007 al 2015 , con conocimiento en evaluación y presentación de proyectos al sistema nacional de inversiones , metodología de proyectos y programas , conocimiento de diferentes fuentes de financiamiento e iniciativas de inversión , le pedimos que nos acompañe

en la mesa para saludarle y que el Concejo Municipal lo conozca oficialmente en esta sesión , le damos la bienvenida

### **DIRECTOR SECPLAC**

- Buenos días, le agradezco la invitación del señor Alcalde en este esfuerzo por trabajar en la comuna de Concón en el cual tengo algún conocimiento desde la perspectiva regional y me agrada trabajar con el Concejo en todas las iniciativas que surjan de aquí al futuro, así que cuenten con mi apoyo en todo lo que requieran también

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Muchas gracias y bienvenido
- Vamos a entregar algunos informes, el Ord. N° 72 de administración y finanzas que refleja como información los ingresos en esta primera etapa de los permisos de circulación, con una comparación con el año pasado en la misma fecha con un ingreso total de \$1.080.796.099 que refleja un aumento porcentual de un 4,9% con el año pasado, eso para su información

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- ¿Ese era el incremento que se espera o que se había estimado?, porque me da la impresión que hemos tenido un incremento mucho mayor de gente en Concón , siempre que uno crece es bueno pero en comparación a lo que ha crecido Concón no se cuanto a las expectativas que se tenían

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- La verdad es que lo que yo tengo entendido que nosotros vamos a poder tener la visión real con la segunda cuota de acuerdo al presupuesto que tenemos estipulado, deberíamos a lo menos superar esa meta
- Ord. N° 70 de finanzas para el presidente de la comisión de finanzas los contratos a honorarios
- Hasta hoy tenemos confirmada una visita a Concón dentro del programa a la actual Comisería del subsecretaria Antonio Frei, a partir de las 15.30 horas de mañana

- Y el representante del Concejo Municipal que están en el consejo de seguridad publica le recordamos a las 16.30 horas tenemos la reunión de conformación y la ajustamos para poder tener la presencia del subsecretaria en esa instancia

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Yo en reiteradas veces he pedido el informe de Caleta Huracán y hasta hoy día no ha llegado

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Lo tenemos y eso lo entrego en un ratito mas

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Quería solicitar copia del acta de la mesa tripartita

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Los que estuvimos presente recibimos el acta y tengo algunas observaciones a esa acta que la tengo que redactar para enviársela y no lo voy a firmar en términos que faltan algunas observaciones que se plantearon en esa reunión

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Aprovechando lo que dice la Concejal la reunión anterior también podrían traer el acta

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Debería estar la vamos hacer llegar , la manda solo para que nosotros veamos si estamos conforme pero nadie la ha firmado , esta para revisión

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Es importante dejar claro que esta acta no queda en poder de la Municipalidad , queda en poder de la refinería

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Las actas anteriores están firmadas

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Se firman allá

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Si las pudiera conseguir

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Yo he pedido en reiteradas ocasiones para saber en qué van las gestiones o si se ha hecho algunas gestión para los trabajadores de Correos de Chile

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Me llego una nota y están convocados a una reunión con los representantes y está usted invitado para que me acompañe

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- ¿tiene fecha?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Voy a pedir la pauta , ya debe estar
- **PUNTO 5, PRONUNCIAMIENTO TERCERA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARA MUNICIPAL**
- Esta tercera incorpora los recursos de la cuota de los predios exentos del año 2015 que ya ingresaron y se esta incorporando al presupuesto, más un monto estimado que fueron las entradas que no se habían colocado en el presupuesto del festival

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- En la 22 08 Gestión Interna, se ingresa recursos para contratar guardia en el museo de Concón, para la noche, costo mensual del servicio \$ 870.000, contratación por nueve meses ¿Cuántos guardias son?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Uno solo

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- ¿Por qué 9 meses?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Es hasta diciembre

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- ¿antes no había guardia?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- No , era solo con alarma y como saben se ha ido incorporando un patrimonio importante de la comuna y se consideró que era importante tener un guardia en la noche y los fines de semana

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Son los mismos guardias que tenemos en la municipalidad o se contrató otro externo

**JEFE DE CONTABILIDAD**

- Es la misma empresa de guardia

## **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- El contrato permite ampliarlo

## **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Respecto del disminúyase de los \$ 9.000.000 y hacen alusión a un informe de contraloría ¿es solo la reasignación del ítem en el presupuesto?

## **JEFE CONTABILIDAD**

- Con respecto a lo que son contratación de artistas hasta el año pasado se contrataba vía a honorarios y por recomendaciones están ahora en servicios técnicos profesionales, por eso está readecuación del ítem de honorarios

## **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- aquí está el tema de la cancelación que era la diferencia que el Concejo aprobó por la Calle 13, que era financiado por un proyecto del gobierno regional y una diferencia que se aprobó hace algunas semanas atrás y que ahora se está procediendo para poder pagar ese monto

## **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Ese es el pasaje , la última etapa de abajo

## **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Si, se acuerdo que nosotros aprobamos estos \$ 12.000.000 para poder hacer el ancho y que generarnos el proyecto como lo habían pedido los vecinos pero no se había traspasado al presupuesto para pago, pero como ahora se terminó corresponde pagar
- Si no hay observaciones lo llevamos a votación, de acuerdo la Ord. n° 7 por la aprobación en votación **UNÁNIME ACUERDO N° 132 SE APRUEBA**

- **PRONUNCIAMIENTO RATIFICACIÓN CONTRATO DE FONDEO** le pedimos a Don Hugo Soto que se acerque y el abogado

### **ASESOR JURÍDICO**

- Nosotros traemos este contrato para que se ratifique la aprobación y como ustedes saben todo contrato que supera las 500 UTM requiere la aprobación del Concejo para que se pueda celebrar el contrato, en este caso y a diferencia de otras oportunidades el contrato lo trajimos después y aquí como ustedes pueden ver ya hay un decreto alcaldicio que se adjudicó el servicio no obstante siempre traemos ante de la adjudicación la aprobación de parte del Concejo, en esta oportunidad atendido que existió una confusión original porque señalaba el decreto de adjudicación que tenía el contrato un monto por el periodo de catorce millones y fracción, era por el periodo anual y no por el periodo de vigencia del contrato, este contrato cuándo se licitó era por tres años para el fondeo 2014- 2015, 2015-2016, 2016-2017 por lo tanto si sumamos el monto del contrato anual nos da \$ 44.000.000 por lo tanto al advertir dicha situación antes de que se celebre el contrato y que el Alcalde aun no lo firma, por lo tanto la generación del contrato procede en esta oportunidad que se traiga a pronunciamiento del contrato, ya que no se ha perfeccionado las dos voluntades y si bien fue firmado por parte de los adjudicatarios el Alcalde aun no firma el contrato y al advertir la situación que este contrato excedía las 500 UTM y que el monto global contando los tres periodos anuales es \$ 44.000.000 y no \$ 14.000.000 que originalmente habíamos pensado lo trajimos en esta oportunidad a pronunciamiento del Concejo a objeto de poder perfeccionar el contrato y así se pueda prestar el servicio en forma regular por los dos periodos que quedan que seria 2015-2'016 y 2016-2017, por eso que se trae a aprobación en esta oportunidad el contrato por parte del Concejo Municipal

### **CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Señor Presidente, ¿esta modalidad siempre se ha hecho? O recién la estamos haciendo

### **ASESOR JURÍDICO**

- ¿la modalidad de servicio de fondeo?

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Si

**ASESOR JURÍDICO**

- Si, se hizo el año pasado se hizo por un año , por eso que no se trajo a aprobación de Concejo en esa oportunidad, porque el costo en esa oportunidad fue alrededor de \$ 12.000.000 y este año para estar evitando todos los años hacer estar licitación y con el otro contrato fue aprobado por el Concejo de larga data a la empresa que lanza los fuegos artificiales el servicio anexo también se quiso contratar de esta manera para que coincidiera

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Legalmente se puede hacer

**ASESOR JURÍDICO**

- Si, por eso que lo traemos

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- ¿Hasta que monto se trae al Concejo?

**ASESOR JURÍDICO**

- 500 UTM que son veinte y dos millones y fracción

**CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- al haber pagado un año y hacer este proceso por los dos o tres años que viene

**ASESOR JURÍDICO**

- Es que esta fue una licitación pública y la otra que se contrató por un año fue otra licitación pública, lo que pasa es que el monto del contrato por ser un año por \$ 12.000.000 no pasa por el Concejo Municipal porque no supera las 500 UTM y al año siguiente se hace una licitación pública que concluye con un decreto que adjudica a la empresa que señala el contrato por tres años, el monto anual que ofreció la empresa son catorce millones y fracción por lo tanto si sumamos los tres períodos anuales nos da cuarenta y cuatro millones y fracción y supera las 500 UTM requiere la aprobación del Concejo Municipal pero esto es resultado de una licitación pública

#### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- La licitación ya está hecha y ahora estamos votando el contrato

#### **CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Nosotros vamos a pasar el periodo, eso legalmente podemos hacerlo

#### **ASESOR JURÍDICO**

- Se puede, lo que pasa que se requiere un quorum especial para la aprobación del contrato que son los dos tercios

#### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo llevamos a votación por la aprobación del contrato de fondeo de balsas y traslado de personal técnico y municipal para el espectáculo de fuego artificiales año nuevo en el mar periodo 2015- 2017 por la aprobación en votación, **ACUERDO N° 233 unánime**
- Se había pedido en el Concejo pasado, me parece que fue la Concejala Susanne Spichiger la necesidad de conocer el proyecto que se está planteando construir como termo eléctrica en Limache y le hemos pedido a la encargada de medio ambiente que prepara una exposición

#### **ENCARGADA DE MEDIO AMBIENTE**

- Buenos días, a solicitud de la Concejala Susanne Spichiger traigo el tema de la termo eléctrica que se va a construir en la comuna de Limache , puntualmente de qué manera esta construcción de esta nuevo parque industrial podría afectar a la comuna de Concón, antes de hablar de qué forma afectaría a nuestra comuna hablar un poco en que consiste este proyecto, es una de ciclo combinado de nombre Los Rulos, este va a estar ubicados en el sector Los Laureles de la comuna de Limache , quinta región ,la empresa mandante de este proyecto es Isepawer que es de origen Israelí y este proyecto se ingresó este año al SEA de Valparaiso, los inicios de obras que pretende esta termo eléctrica es para octubre del año 2016 , Isepawer adquirió 153 hectáreas en Limache de las cuales solo 34 están contempladas para el proyecto , esta termo eléctrica contempla 540 mega watts para ingresar la SIC que es el sistema interconectado central , otro antecedente que pude recopilar es que esta empresa adquirió un derecho de agua con DGA para sacar agua subterránea de las cuales pretenden sacar 15 litros por segundo , según antecedentes que maneja esta gente informa que estarían ocupando de los 15 litros por segundo solamente 5 litros , el objetivo principal de este proyectos es justamente conectarse al SIC solamente para abastecer al sistema , es parte del proyecto y que va a estar funcionando con gas natural el cual provendría de Quintero de lo contrario sería gas que provenga de Argentina y en caso que ocurra alguna situación de emergencia se va a usar petróleo Dissel como respaldo , este ciclo combinado dentro de la información que pude recabar tiene dos formatos; 2 x 1 y 1 x 1 al momento de tomar la decisión la empresa de qué forma va tomar la decisión va hacer una vez que el proyecto se esté construyendo no antes de, este 2 x 1 corresponde al dos por mil de combustión y una turbina , esta primera fase al tener dos turbinas estaría produciendo 180 mega watts produciendo y con una turbina igual 180 mega watts de vapor en cambio el 1 x 1 es de una turbina la cual va a producir 360 mega watts y una turbina estaría produciendo 180 mega watts de vapor
- Acá los tipos elementos que usa cualquier termo eléctrica que va a tener sub estaciones , tendría un sistema de captación de agua que mencione que serían 5 pozos , tres estanques de agua cruda , planta de tratamiento de agua desmineralizada , acopia de residuos generales y también para residuos peligrosos , generadores de dissel para casos de emergencia , hay sala para control
- De qué manera nos estaría afectado a nosotros en el tema de impacto ambiental hay que destacar este punto que esta abajo marcado con rojo

que a comienzos de este año el MOP emitió un decreto que es el 101 en el cual declara a las comunas de San Felipe, Paquehue , Llay Llay , Limache y Concón como zona de escasas hídrica el cual está contemplado por un periodo de seis meses, lo cual nos deja en un periodo crítico acerca del recursos agua, es un tema bastante preocupante y latente si se aprueba o no este proyecto el cual está en proceso de calificación , si bien esta gente menciona que el punto de captación seria agua subterráneas estaría igual cercano la curso del rio Aconcagua como también del tranque los Aromos lo cual afecta la alimentación del rio Aconcagua y obviamente si se fijan como vecinos de la comuna y al caudal del rio trae poca agua y la idea es que no siga disminuyendo y con esta nueva termo eléctrica que va a estar aguas arribas

- Otra cosa típica de contaminación que va a tener la empresa es el recalentamiento del agua que acá va desecha con el tema de los procesos y emisiones que tira la planta ,lo que más estaría afectado es el recursos agua y para este proyecto que si bien corresponde a la comuna de Limache solo estaría afectando el recurso agua y por ende a nivel del departamento de medio ambiente y con la autorización del señor Alcalde y con la de ustedes la idea es generar un documento oficio al SEA de Valparaíso en el cual nos contemple como comuna para el tema de participación ciudadana respecto a este proyecto

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Yo agregaría que puede ser un efecto colateral la instalación de esto y la normativa no nos incluye porque cuándo se presenta involucra la comuna en donde está instalada y no lo que está pasando al alrededor, porque ha sido habitual en muchas de las presentaciones si uno quisiera meterse en lo mas de detalle y que no he señalado hoy día y veo también en este caso los riles que va a producir, esto me imagino que van a llegar al rio Aconcagua o al algún lado como un efecto que puede implicar el uso del rio y también las emisiones, que con los vientos y se tendrá que medir si afecta a este sector y especialmente que estamos tan cerca, ahora la ubicación que se está planteando y yo no conozco el sector Los Laureles para haberlo visualizado, me parece que estaban buscando cambio de lugar y no sé si es así o no

### **ENCARGADA MEDIO AMBIENTE**

- lo que pude indagar un poco más que quizás no es cambiar de lugar porque ya compraron, tengo entendido que quieren hacer un cambio de uso de suelo porque esa área es para uso agrícola y no para un tema industrial

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Yo quisiera hacer un poco de historia, cuándo en años pasados Nehuenco y San Isidro quisieron instalarse en varios sectores de nuestra región y finalmente Quillota les digo que sí y les dio permisos para construir sus dos plantas termoeléctrica, que le aseguraron a todo el mundo que a nadie le iba a afectar la verdad es que han ido en contra del eco sistema porque se instalaron primero que nada en la mitad de los predios agrícolas que había en Quillota y en segundo lugar el tema que nos preocupa a nosotros que empezar a ocupar aguas subterráneas del Aconcagua, inicialmente cuando no pudieron sacar más agua empezaron a extraer a nivel aquí en La Victoria, después a nivel en el embalse Los Aromos y finalmente hoy día están trayendo el agua de Rapel y traen aproximadamente 50 camiones diarios y no es menor, cuando ellos dicen le vamos a sacar 15 metros cúbicos por segundo no es tanto pero es mucha agua y hoy día Concón tiene serios problemas con la generación de agua y hemos visto que ESVAL ha tenido que hacer fondeo, hoy día está sacando agua subterránea cuándo antiguamente sacaba agua a nivel y hoy día tiene que sacar agua subterránea, las mismas aguas que esta empresa está sacando derechos para extraer, claro no estamos geográficamente inmerso en Limache pero por Dios somos inclusive más afectado que Limache porque se instala en Los Laureles que esta al costado del embalse Los Aromos y obviamente a Limache no les afecta pero hacia Concón afecta absolutamente y nosotros más que mandar una carta a la DGA o a quien proceda nosotros debemos tener alguna forma más enérgica de poder reclamar, porque por un lado está esta termoeléctrica, por otro lado esta CODELCO en Los Andes haciendo su minera y por otro lado Nehuenco y San Isidro que nos extraen agua por otro lado del río Aconcagua, finalmente no estamos en ninguna de esa pero somos la última parte de la cola y finalmente terminamos nosotros con serios problemas de agua y no solo de la cantidad de agua que nos llega sino que la calidad de agua que nos llega, que sabemos en el último tiempo lo mala que ha sido yo creo que el municipio debiera de hacer algo en forma más enérgica más que mandar una simple carta que va

a quedar en el escritorio de la DGA y no va a pasar nada y las termo eléctricas y las empresa mineras van a empezar a hacer todas sus cosas, total a Concón no le afectamos pero resulta que somos nosotros los que sufrimos todas las consecuencias

## **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo que pasa en Codelco que no fuimos incorporados pero igual fuimos a las reuniones y participamos , entregamos nuestras observaciones del solo hecho que significaba el paso de los trenes de Concón hacia Quintero o Ventana , eso no se visualizó y hay que meterse fuertemente

## **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- La solicitud que hiciera para que nos informara sobre la termo eléctrica Los Rulos es porque que existen la necesidad de que veamos en conjunto los proyectos y no en particular, porque aquí no hay que olvidar que nuestro más cercano vecino esta también con la intención de instalar su termo eléctrica , ENAP, vimos el proyecto 77 y empezamos hoy a hablar del mega proyecto de los 1.250, por lo tanto Los Rulos no es un termo eléctrica que viene a instalarse en una comuna aledaña en donde no existe nada , primero ya existen las dos termo eléctrica que hablaba Marcial ,las instalaciones de ENAP que contamina y aquí una de las preocupaciones es el tema del agua y más bien la escases del agua que pudiese generar, pero el otro gran tema es la saturación y el tema de saturación de Concón ya tiene antecedentes de la seremi de medio ambiente del año 2010 si mal no recuerdo y no es un tema menor y ahí está el gran desafío de que aquí los temas se traten en conjunto y no por separado porque claramente cuando entran estos proyectos a revisión medio ambiental son sus propios números los que se presenta, pero aquí es una sumatoria y lamentablemente las sumatorias las que hacen el gran conflicto y lo que nos ponen en riesgo, riesgo que ya existe y vulnerabilidad que ya tenemos , creo que la situación hoy día de escases que por supuesto cambia mucho el panorama y es una de las criticas principales que yo he hecho a la termo eléctrica de ENAP porque su resolución ambiental es del año 2007 , situación hídrica que hoy día es muy distinta a la que tenemos, creo que encienden todas las alarmas y por primera vez ESVAL si está preocupado por lo que está pasando en Los Aromos porque siempre el tema de la escases de agua solo

ha afectado el tema de riego , ha sido tema porque los agricultores se quedan sin la capacidad de riego y perdemos capacidad productiva pero por primera vez si existe riesgo de que el gran Valparaíso se quede sin suministro de agua potable y que empecemos con restricciones , sería interesante saber si la superintendencia sanitaria se ha pronunciado o no respecto de la etapa de observaciones de este proyecto

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- ¿en qué etapa están? , están en las observaciones de comunidad , en el tema participativo

### **ENCARGADA MEDIO AMBIENTE**

- Están en la etapa de calificación ambiental, en la etapa de observaciones , se están pronunciando

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Hay que pedir hacerse parte de la discusión, independiente de generar la preocupación de lo que vienen

### **ENCARGADA DE MEDIO AMBIENTE**

- Estamos a tiempo de poder ingresar este oficio con la consulta respectiva

### **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Limache ingresó 50 observaciones al proyecto, porque lo que se manifiesta es que parte de los antecedentes entregados lo asimilan con San Antonio y no con el Valle del Marga Marga que es lo que correspondería, pero aquí creo que tenemos que ser súper enfático que la preocupación porque nuestra zona aledaña y el mismo Concón se transforme en un segundo Quintero Puchuncavi , aquí no está claramente a la vista lo que paso con Quintero y Puchuncavi, cuando se declaró a mi gusto zona de sacrificio instalando todos los proyectos de termo eléctrica y energético que además me parece una lógica muy extraña respecto de la seguridad del país porque cuando estuvimos en el 2010 y 2011 amenaza de tsunami la

verdad que tener toda la capacidad energética solo en una bahía es ridículo , el día que ahí se arrase Chile completo queda sin energía y hoy día toda la zona de ingreso del Aconcagua está calificada como zona de riesgo de inundación , yo solo quería solicitando este informe que la comunidad estuviera informada dado que no estamos incluido en los procesos de participación, se tome conciencia que aquí hay un acumulativo que cuando uno se propone a ciertos proyectos no es caprichosamente sino que es para poner un coto de lo que aquí se está pensando

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- De acuerdo a la que dice Consuelo de generar este oficio al SEA para que nos consideren en la discusión y tengamos voz y voto en el tema de la observaciones, lo segundo que dice el Concejal Marcial Ortiz de generar a los organismos técnicos y a nuestra aprensiones la perspectiva de acuerdo a lo que uno puede visualizar en esta presentación muy por encima, porque si uno se va al detalle se puede encontrar con muchas cosas más y de todas maneras hace un tiempo atrás conversamos con el Alcalde de Limache y no hay ninguna dificultad de hacer esta conversación con él y de poder compartir información con el municipio y la gente de medio ambiente de Limache para reforzar nuestra posición, que podamos sumar como decía la Concejal lo que está sucediendo en el caso de ESVAL que se está preocupando de todos sus pozos que tiene autorizado desde hace muchos años y que a raíz de esta escases, que debían de haberlo previsto antes está afectado a los parceleros y con esos movimientos ya le ha bajo el tema de los pozos que tiene para regadío y para uso habitual domiciliario, creo que es el momento que podamos hacer esta presentación independiente de lo que se nos viene de acuerdo a la información que nos entregaron en la mesa tripartita de la nueva propuesta y programación de ENAP para la comuna y que es muy preocupante, que en realidad empezamos a buscar todos los antecedentes para trabajar con la oficina de medio ambiente y les quiero adelantar si es necesario vamos a tener que reforzar porque ella está sola en este proceso para tener los argumentos técnicos necesarios en caso que tengamos que hacer presentaciones que corresponda y adelantemos porque lo hemos conversado con Consuelo y que necesita un apoyo con experiencia en este tipo de situaciones

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Quisiera retomar y que bueno que usted este preocupado referente a estas construcciones que están haciendo en comunas aledañas a nosotros, pero hay un factor importante que en esta mesa siempre se ha dicho y que es el borde rio , la explotación de los áridos, es una situación bastante delicado y con eso lleva a la situación que está pasando ahora, nosotros no le hemos hincado el diente referente al borde rio, siguen sacando áridos, siguen haciendo hoyos en el rio y nosotros no hemos hecho nada frente a eso, aprovechando toda esta situación que está pasando ahora nos gustaría si se pudiera ver la posibilidad y aprovechando que está la encargada de medio ambiente ver que está pasando con el borde rio , que pasa con los áridos y aquí le dimos a una persona autorización para sacar áridos pero resulta que nos encontramos con situaciones anómalas que están pasando en el borde rio y eso conlleva todo lo que está pasando ahora referente al agua , hacen pozos y nos complica y al final tenemos la termo eléctrica, tenemos borde rio, tenemos los áridos y al final quienes somos más perjudicados la comuna de Concón y aquí no hemos hecho nada referente a eso así que lo dejo , es una situación bastante delicada incluso ni siquiera tenemos un bien nacional de uso público para poder ir a revisar el rio porque hay gente que se tomó todo el área y con el Concejal Marcial una vez hicimos una inspección y la gente nos estaba cobrando para entrar al borde rio y desde ahí nos hemos estancado y no hemos hecho ninguna cosa y aquí estamos , para que decir el parque La Isla y ahí entra Juan, Pedro y Diego a votar todo tipo de desuso que hay ahí , yo considero que estas dos situaciones del borde rio y la termo eléctrica también tenemos que hincar el diente referente a como nosotros estamos trabajando como comuna

## **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- A tomado nota nuestra encargada de medio ambiente para encargarse de ese tema con seriedad

## **ENCARGADA DE MEDIO AMBIENTE**

- Se va a tener en cuenta estas observaciones para dar el hincapié respectivo y generar ahora el oficio para enviarlo al SEA y también al DGA y que es lo más propicio

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- **Me** gustaría solicitar un informe a jurídico respecto a de las consecuencia de lo que se nos informó por parte de la refinería a principio de enero de no haber sometido al servicio de evaluación ambiental el proyecto que se había comprometido con la comunidad, en el tenor del acuerdo que se llegó en medio del recursos de protección , porque creo que aquí además las confianzas cada vez se han ido minando más y como el escenario se va a empezar a enrarecer es importante que tengamos todos los datos sobre la mesa

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Don Patricio ha tomado nota para entregar la próxima semana el informe al respecto
- **PRONUNCIAMIENTO MODIFICACIÓN ACUERDO 106 DEL CONCEJO EXTRAORDINARIO APORTE MUNICIPAL PROYECTO ESPACIOS PUBLICO 2015 PARA ACTUALIZACIÓN DE MONTOS** nosotros con acuerdo de Concejo presentamos dos proyectos al sistema del MINVU a una línea de proyectos que permite incorporar los programas de espacios públicos y en esa oportunidad que fue el año pasado presentamos dos proyectos que fue el diseño de la escala del borde costero y Mirador el Prado con un monto de inversión de \$ 17.300.000 más un aporte municipal que lo exige el programa y el diseño definitivo del parque urbano Maroto de la comuna de Concón que ustedes ya lo conocen con claridad, estos dos proyectos si bien estaba en la lista de los priorizados en la región no fueron adjudicados y hay ahora un nuevo llamado y un plazo, tenemos que decir si dejamos los mismos o colocamos unos nuevos y hemos decidido con el equipo técnico de incorporar los mismo e insistir en los proyectos que están insertados en este sistema

**DIRECTOR SECPLAC**

- Efectivamente lo que ahora requerimos es actualizar el acuerdo del año pasado para poder presentar en este nuevo periodo de postulación , hubo una disminución ahora en el aporte municipal dado que por base ahora se exige un porcentaje menor

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Este es un acuerdo que si ganamos el proyecto el municipio tiene que tener los dineros del aporte y para postular tiene que ir con acuerdo de Concejo

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Esta etapa de diseño de proyecto va hacer FNDR y es nuestro

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Este es un proyecto

**DIRECTOR SECPLAC**

- Es del MINVU de espacios públicos, nosotros estamos postulando la etapa de diseño para posteriormente buscar las vías de financiamiento para la ejecución

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- La consulta mía dice mejoramiento escaleras borde costero Mirador el Prado Comuna de concón, se refiere ¿solo al diseño?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Si

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- ¿A donde va?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Al MINVU

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Y el 2 también

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Sí, que si bien es cierto estaban postulados no fueron financiados

### **CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Me gustaría un informe sobre el mejoramiento de escalas del borde costero detallado, porque después nos encontramos con situaciones que después dijimos si o dijimos no y de la construcción del parque urbano también

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Podemos traer la próxima semana la exposición de los dos proyectos

### **CONCEJAL BRUNO GARAY**

- Dice etapa de diseño parque urbano Maroto, me recuerdo cuando el señor Cueto nos pidió la reunión e hicimos esa comisiones ellos tienen un proyecto con diseño y estaba hablado con los técnicos municipales, sería buen rescatarlo porque ahí ganaríamos tiempo

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- No sé si ese sirve o no

### **DIRECTOR SECPLAC**

- Si, se va a tomar ese diseño de base para contratar el nuevo diseño de hecho por eso el monto del parque es mucho menor

### **CONCEJAL BRUNO GARAY**

- Para ir más rápido y terminar luego el proyecto

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Solo decir que me alegra que el proyecto entre calle Siete y Laura Barros salga, me hubiera encantado un tercero que es las veredas de avenida Maroto, pero las veredas y como usted es nuevo para que entienda las veredas de avenida Maroto la estamos pidiendo hace 20 años pero el parque de Maroto lleva dos años pero por lo menos uno de los dos que salga, usted tenga en su agenda de posibilidad de poner proyecto de pavimentación de veredas de calle 7 hasta la rotonda

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Efectivamente el Concejal ha sido muy insistente en esto y nosotros acabamos de aprobar un proyecto de mejoramiento de veredas en gran parte de Concón Viejo y no viene ese tramo, el compromiso que nosotros tomamos es que con recursos municipales vamos hacer el proyecto de ingeniería, pero si hay un compromiso don Marcos a la insistencia del Concejal para generar este año los recursos para el diseño para poder generar esas veredas

### **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Solo consultar el porcentaje que modificó el MINVU porque el aporte era del 8% y no sé si tenemos la claridad de que porcentaje disminuyo

### **DIRECTOR SECPLAC**

- BAJO al 6%

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Llevaríamos a votación modificación del acuerdo 106 del concejo extraordinario

### **SECRETARIA MUNICIPAL**

- es importante que me señalen el monto del aporte porque el que vamos a modificar esta genérico

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- El aporte municipal, solicitado en el primer proyecto es de \$ 1.384.000 y en el otro \$ 224.000

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Pero es menos que eso, porque el valor que usted hace referencia es del 2014 y no sé si necesitamos la cifra nueva

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- La cifra nueva porque esa es la que hay que modificar

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Es que tenemos que tener la cifra nueva

**DIRECTOR SECPLAC**

- En el oficio que presentamos en el Concejo aparece

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo dejamos pendiente pero cuando llegue la información lo votamos
- **COMISIONES**

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- **COMISIÓN EDUCACIÓN** todos los años la comisión de educación se reúne con los directores de escuela y este año ojala que nos pueda acompañar

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- ¿Para cuándo?

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Cuando usted tenga disponibilidad puede ser un martes o un viernes
- Me preocupa el tema de las palomas en la escuela Oro Negro, es un problema atingente y no vaya hacer que tengamos una problema grave y eso pueda afectar la escuela especial

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo que se hizo fue evitarlo hoy día se necesita una inversión mayor y en eso está trabajando la arquitecto y que fue el compromiso que se tomó acá

**CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ**

- Y lo otro es el cierre perimetral, se llegó hasta la mitad, el que inauguramos la semana atrás y falta la mitad porque ahí hay un compromiso suyo y me parece que estaban los recursos

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Lo desconozco y voy hacer las averiguaciones

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Quisiera en deporte, quisiera que tuviéramos reunión con la asociación de futbol con la directiva nueva

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Nosotros tuvimos una reunión ya con formalidad de la presentación de la nueva directiva y ellos tuvieron una reunión y quedaron de informar de la resolución que estaba tomando en esa oportunidad así que hagámosla como comisión también

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Y hace como tres semanas atrás estuve con el señor Arias y no sé si se le canceló el trabajo de la Corvina

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Voy hacer la consulta

**SECRETARIA MUNICIPAL**

- Eso no es de la subvención porque inicialmente habíamos pensado pagarlo nosotros cuando quedamos cortos con el acuerdo del comité, pero después se subsanó y eso es parte del costo que se debe pagar con la subvención y no es de la municipalidad

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Le vamos a consultar al comité

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Yo quisiera pedir un informe de Quinta Visión porque se le canceló \$ 3.000.000 y no sé si algún Concejal lo han entrevistado , el informe que hace con los recursos que nosotros entregamos, si tenemos los recursos de Quinta Visión que por lo menos un Concejal pueda salir en los medios de comunicación referente a tantos temas que la comunidad nos pide

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Le traeremos el informe

**CONCEJAL BRUNO GARAY**

- La intervención de los contratos o en que se gasta la plata de Quinta Visión ¿hay una licitación de ese servicio exclusivamente para televisión o es una contratación directa?

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Le vamos a traer el informe completo la próxima semana

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- **COMISIÓN JURÍDICO** Quisiera poder coordinar la comisión pendiente respecto al tema de Vista al Mar y que usted pidió estar presente del terreno de la iglesia

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Ustedes colocan fecha

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Sé que estaría terminado el sumario del departamento de salud me gustaría que informara

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- **Yo** voy a informar de inmediato , primero en el caso del sumario efectivamente fue entregado al Alcalde por parte del fiscal y yo estoy en el proceso de revisión de esta resolución, además en el caso del director que estaba en comisión de servicio se terminó y hoy día a vuelto a su trabajo como director del CESFAM , como ustedes saben dividimos ese cargo que estaba en uno solo y hoy día hay un director de departamento y un director de CESFAM y todavía no he concluido la revisión porque fue entregado el jueves en la tarde y voy a entregar le informe definitivo cuando se emita el decreto

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- Quisiera preguntar porque a él me parece que se hizo una presentación a la fiscalía

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- A la fiscalía y eso también viene en el sumario y también hay una presentación a la contraloría pero eso no ha llegado

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- **COMISIÓN SECPLAC** me gustaría que coordináramos una reunión para analizar el tema de la avenida Concón Reñaca que está siendo consultado por los vecinos

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Ahí tengo una información y que me iban a entregar hoy día un documento e que se reinician las obras dándole prioridad las zonas que hoy día están en riesgo por el tema de las lluvias, el tema de riesgo de caída de gente y la misma empresa retoma los trabajos y la fecha exacta ahí viene estipulada

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Referente a lo mismo señor Alcalde recordarle que la empresa antigua que abandono las obras dejo en muy mal estado el cierre perimetral de la capilla Santa teresita

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Dentro el proyecto que nosotros le adjudicamos a la empresa actual está considerado , le informo además que la empresa que había iniciado y que fue una de las problemáticas que no se pudo continuar en la avenida Concón Reñaca la empresa que estaba haciendo el trabajo de instalación de las cámaras del sistema interconectado la UST y que raíz de esta situación que esa inversión se iba a ir de la comuna, por todos estos desencuentro de una empresa trabajando y la otra ingresando, aprovechando los espacios sin construir para colocar la fibra óptica y esa fue una de las dificultades que produjo que la otra empresa que estaba haciendo el arreglo completo dijera que mientras estuviera esa empresa ellos no continuaban , al final llegamos al acuerdo y el ministerio de transporte con esta obra de la instalación de las cámara de tele vigilancia continua y van a partir por los lugares que no hay intervención en la avenida Concón Reñaca y que fue el acuerdo que tuvimos que llegar después de hartas reuniones para que no se nos fuera la inversión regional y tampoco paralizáramos y cerramos la avenida Concón Reñaca , después de todo esto le vamos a informar por donde van a partir , yo creo que sería bueno don Hugo que la próxima

semana se trajera toda esta información detallada de cuáles son los puntos, las cámaras y donde van a ir instalada

### **DIRECTOR DE TRANSITO**

- La UST nos informó que ya terminaron la instalación de la fibra óptica en la avenida Concón Reñaca en donde está el proyecto que va a recomenzar y en esta etapa, lo definitivo que van a instalar son dos cámaras; una en Scipión Borgoño con avenida Concón Reñaca y la segunda en avenida Magallanes con la avenida Concón Reñaca, este proyecto consiste que van a poner las luminarias led y van a cambiar todo nuevo y por otra parte han pensado en los minusválidos y van a colocar para los ciegos van a colocar el de pito e incluye también los 8 semáforos los rebajes de las soleras en las esquinas e incluso pidieron una reunión con estas organizaciones para que ellos determinen en que esquina lo quieren, porque no lo pueden poner en las 4 bocacalles, así que en esos términos se va terminar ese proyecto que ya lo empiezan trabajar en 15 días mas

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- En qué sectores parten

### **DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Parten de calle 10 con San Agustín, Vergara y donde está el proyecto de Scipión Borgoño y las Pimpinelas ya lo tienen listo desde el punto de vista de la fibra óptica, lo que van acabar ahora son las luminarias pero intervienen en los otros trabajos

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- La próxima semana van a traer más información pero comentar la segunda etapa de las obras que se hizo en Borgoño

### **DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Se terminó el proyecto de la implementación de las medidas de bajo costo del ministerio de transporte, de lo que ustedes conocen de los seis puntos

del borde costero y el punto donde está el BCI y dentro del mes se va a llamar a licitación para incorporar que deben ser unos 10 puntos más de mejoramiento de cruces para mejorar la seguridad peatonal, consistente en vayas peatonales en lugares donde no hay semáforo colocar las balizas intermitentes para la noche para que los conductores sepan que hay un paso peatonal, pintura termo plástica en esos cruces que a significar una inversión de ese proyecto aproximado a \$ 200.000.000

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- He sido igual de insistente con la avenida Maroto con el tema de los cruces peatonales que están instalado frente al consultorio que no ha funcionado nunca y el de la avenida Magallanes que está al frente del colegio Alborada y que tampoco a funcionando nunca, en contra sentido he visto los de la costa han funcionado espectacularmente y ya llevamos casi dos años diciendo que esos no funcionan

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Antes que conteste don Hugo porque yo le he dado instrucciones para hacer una licitación para la mantención definitiva de todo, porque la final son de empresas distintas y ante la preocupación de que eso siga apagado así como tenemos la mantención de los semáforos también ya les va a llegar a ustedes al Concejo esa propuesta de la mantención de todas esas

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Porque esa luminaria no funciona

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- La que se instaló en Magallanes ¿Cómo fue?

### **DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Son medidas de mitigación de la instalación de ese colegio que se pidió

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Pero ellos pusieron la instalación y la mantención tiene que hacerse cargo la municipalidad

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Están preparando las bases para licitar la mantención de esos elementos que no los teníamos considerado

### **CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ**

- La evaluación del semáforo y los que ocupamos colectivo nos dicen un monto de cosas ¿eso va quedar definitivamente así? No va a ver una re evaluación de eso, porque eso lo conversamos acá y puede que esté equivocado referente a una reevaluación porque realmente cada vez que me subo a un colectivo me dicen del semáforo, sabemos que estos cambios cuestan , va haber una solución o esto va a quedar zanjado o no se puede enmendar

### **DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Usted se refiere al semáforo de Chañarcillo,

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- debo recordar que la medida que se tomó y que es la que está actualmente iba hacer momentánea porque le íbamos a pedir una intervención a la UST o a otra entidad para ver algún otro cambio cosa que los colectivos siguieran como antiguamente estaba su recorrido

### **DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- el proyecto del semáforo de Chañarcillo contempla ese diseño y no otro, los taxis colectivos ustedes saben que tiene una autorización de recorrido y nunca han tenido un recorrido virando a la izquierda y mal podrían la gente de los colectivos reclamar porque ellos no están autorizado para virar a la izquierda viniendo de Vergara , respecto a la locomoción colectiva que fue la micro que tuvo que cambiar su recorrido se hizo un re

rute por calle Vergara , Rio de Oro y poder virar a la derecha por Chañarcillo pero el semáforo en si tiene ese diseño porque la avenida Concón Reñaca en el lado norte tiene dos pistas , si hubiera una tercera pista cosa que no existe pudiera ser que se viera el viraje a la izquierda, por eso que es definitivo lo que autorizo el seremi de transporte para el proyecto de ese semáforo

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- podríamos hacer una reunión con tránsito y operaciones y los colectiveros para ver esta situación, porque cada vez que subimos a un colectivo siempre lo mismo e incluso con la directiva y tres conductores más para que sean parte de lo que se está diciendo aquí

**DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Los dirigentes están al tanto y me imagino que los conductores son los que no saben

**CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ**

- A mí me gustaría hacer esta reunión para de una vez por toda zanjar esto

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Don Hugo veámoslo

**CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ**

- El banco Santander, el otro día hubo un choque, venia saliendo por 24 de julio y sabemos que hay un cruce de peatones pero no se puede colocar algo ahí

**DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Como le comentaba el proyecto de medidas de bajo costo incluye ese nudo con mejoramiento y por otra parte el proyecto de la avenida Concón Reñaca también considera le mejoramiento de ese cruce

### **CONCEJAL MARCIAL ORTIZ**

- Referente a lo mismo con respecto a las balizas luminosas no es posible incorporarlas al contrato que tiene la empresa que hace la mantención de iluminación

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- La verdad es que no lo hemos analizados así pero creemos que tiene que hacerse una licitación aparte

### **DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Las bases de alumbrado público como de semáforos no contempla esto, por eso no podemos incorporarlos, es por eso que vamos a tener que hacer una licitación

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Hasta cuando tenemos la empresa de mantención de alumbrado público

### **DIRECTOR TRANSITO Y OPERACIONES**

- Les queda por lo menos dos o tres años , lo que vamos hacer es dejar abierto este nuevo contrato de mantención porque viene en la avenida Concón Reñaca unos 10 o 12 más que a la larga vamos a tener que mantenerlos y es bueno tener una sola empresa

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- **INCIDENTES**

### **CONCEJAL BRUNO GARAY**

- paseando por el parque los Abedules y todo el parque que comprende San Andrés y Villa Primavera y que limita Bosques de Montemar, ese parque esta asqueroso y que lo puedan ir a limpiar y además esa plaza que

está en la esquina están bastante a mal traer para que le puedan hacer un a mano de gato

- La luminaria de Francisco Soza entre el bandejon central en avenida Central y los Pellines esta todo apagado, algunos faroles no tienen ampolletas y es bastante oscuro ese sector, el borde rio también es un basural y que hay que hincarle el diente como dice el Concejal Fernández porque el humedal no se agota en lo que vemos sino que sigue hacia dos kilómetros hacia adentro y tenemos que eliminar para el eco sistema y para que se vea decente

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- A tomado nota personalmente a pesar de que después la secretaria municipal notifica el director correspondiente
- Vamos a volver al tema y me llego el Ord. N° 164 con respecto al aporte que tenemos que hacer para dos proyectos que se postulan al programa de espacios públicos del MINVU 2015 – 2016 el monto del aporte municipal para el proyecto de las escaleras y el mirador es de \$ 1.084.000 el aporte del diseño del parque urbano es de \$ 208.000 , la suma es de \$ 1.492.000 ese es el monto que deberíamos llevar a votación como compromiso municipal para la re postulación de estos proyectos, por la aprobación en votación **UNÁNIME ACUERDO N° 134**

### **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- respecto de la tragedia que tenemos en el norte y la campaña que llevó a cabo el municipio sería importante que DIDECO nos hiciera un informe respecto de la comuna de VICUÑA y las condiciones en las que se encontraron y si se considera una segunda etapa respecto de lo que se viene porque está claro que esto va hacer de largo aliento

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- le entregamos el informe la próxima semana

### **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Y lo segundo que ya le comente la semana pasada a nuestra directora de DIDECO es que vecinos del sector de Pinares me hicieron llegar reclamos respecto de Color Raining , ya paso hace rato pero es importante que quede de manifiesto porque lo más probable por el éxito que tuvo se vuelva a repetir y que una de las criticas es que ellos no han hecho el volanteo comprometido en los sectores residenciales que estaban con el cierre de esas calles, que se encontraron encerrados en sus calles las 3 o 4 horas que duro y que no había consideración respecto a que si hubiera ocurrido una emergencia, no había como solucionar ese tema para tenerlo en consideración
- Lo segundo respecto a las manchas que quedaron en la vía pública por lo menos lo que estos vecinos dijeron es que esas manchas salieron con el pasar del tiempo y con el lavado de los propios vecinos pero no acudió ningún camión o servicio de la empresa a realizar esa limpieza comprometida , pero como somos nosotros lo que tenemos que fiscalizar los acuerdo a los que llegan con nosotros y además que la gente muchas veces no entiende el rol que ocupa el municipio para que se tenga en consideración

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Yo le agradezco porque la verdad es que no habíamos recibido ninguna información de ese tipo así que me parece que se deben tomar las medidas si se requiere hacer de nuevo, porque los compromisos fueron esos, la limpieza y la información a la comunidad que podía se afectada por el tema de transito así que no tenía los antecedentes que no se había cumplido en esa parte

### **CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Quería volver a poner en la mesa la posibilidad de poder instalar un basurero al lado de paradero que esta al final del santuario del campo dunar , frente a Jumbo, tuve la oportunidad de participar de una limpieza de duna hace una o dos semanas atrás y la verdad es impresionante y eso más bien es un sector que podemos abordar fácilmente

### **PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Esto se había planteado la otra vez don Hugo Soto

**DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- Vamos a pedir uno y lo vamos instalar esta semana

**CONCEJAL SUSANNE SPICHIGER**

- Yo he participado en varias limpieza y lo que llamó la atención en esta oportunidad y que había sido el carrete universitario hacía poco, las bolsas estaba llenas de latas y cajas pero la dejan en la duna porque no hay donde depositarlas y si nosotros por lo menos podemos facilitar a quien tiene una mínima conciencia

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Don Hugo ¿Qué día pasa el camión que podría retirra eso?

**DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES**

- el sector de Bosques de Montemar es atendido los martes, jueves y sábado

**PRESIDENTE DEL CONCEJO**

- Cumplida la hora cerramos la reunión

**MARÍA L. ESPINOZA GODOY  
SECRETARIO MUNICIPAL**